Évolution du site web "Médiafrique"

Le site "Médiafrique" a été mise en place à l'occasion du colloque "Les médias africains face aux défis de la transition démocratique". Il était une partie intégrée du site de l'organisme "Vues d'Afrique".

- Lancé un mois avant la tenue du colloque, son objectif était de créer une visibilité à l'échelle internationale et une continuité en développant un débat virtuel et permanent autour de la thématique médias et démocratie en Afrique.
- Le site a été partagé en trois parties distincts:
- 1/ La présentation du colloque avec le programme, les participants et les partenaires associés(1)

2/Le Forum en ligne abordant les thèmes des ateliers du Colloque

- 3/Le Centre de documentation sur les médias, les inforoutes, la Francophonie.
- · Nous avons fait connaître le site:

1/ auprès des internautes en l'inscrivant dans les principaux outils de recherche et listes d'indexations surtout francophones (2)

2/ auprès des médias présents sur le net en envoyant un communiqué (3) par courrier

électronique aux journalistes (4) du Québec ayant une adresse électronique.

- 3/ auprès des médias africains (6) et de personnalités (7) accrédités sur l'Afrique et l'internet en leur adressant une lettre personnalisée (5) par voie électronique.
- L'internet nous a permis de contacter des personnes et organismes qui n'auraient pu l'être par les démarches traditionnelles (téléphone et poste).
- 1/ Citons deux exemples de publications à fort lectorat:
- dans la presse écrite, Le Journal de Montréal (8)
- dans l'édition électronique, Branchez-vous! (9)
- 2/ De nombreux liens ont été tissé avec des correspondants africains (Bénin, Burkina Faso, Cameroun, Mali, Sénégal,), canadiens et européens (Suisse et Italie). Citons cette anecdote concernant deux enseignants d'origine africaine de l'université "Télé-ressources" à Montréal qui ont pris connaissance de la tenue du colloque à travers un forum sur l'Afrique logé en Suisse.
- 3/ Après avoir pris connaissance sur le réseau de la tenue du colloque, certains organismes internationaux concernés nous ont adressé un courrier électronique pour approfondir le contact. La "Fondation pour le devenir" basée à Genève et entreprenant une réflexion sur les inforoutes et l'Afrique. (10)
- 4/ Le Forum a jeté les bases d'une nouvelle approche et dynamique dans la réflexion sur les problématiques de médias et de médias et de démocratie en Afrique. Abolissant les distances, il a permis de réunir virtuellement des intervenants de différents pays et dispersés géographiquement. Il se devra d'être la continuité du débat qui s'est déroulé lors du colloque et devenir ainsi un espace permanent de discussion (pouvant être assimilé à une agora électronique).